

B A B V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan.

Dari berbagai uraian yang telah dipaparkan di muka, maka sampailah kepada kesimpulan yang dapat dikemukakan - antara lain sebagai berikut :

1. Timbulnya Upacara Wayang Bumi di Desa Lumpur dan Desa Kroman, berasal dari warisan para leluhur mereka yang dimaksudkan untuk menghormati "Danyang sing mbau rekso" agar masyarakat Lumpur dan Kroman terbebas dari berbagai macam malapetaka.
2. Dalam perkembangannya, Upacara Wayang Bumi dipandang sebagai bentuk upacara yang menjadi sumber perbuatan syirik dan berbagai macam kemaksiatan.
3. Melihat Kondisi Upacara Wayang Bumi yang dipenuhi dengan perbuatan syirik dan maksiet, maka diadakan usaha-usaha penggantian menjadi bentuk upacara yang lebih sesuai dengan ajaran agama Islam.
4. Hasil dari usaha-usaha penggantian Upacara Wayang Bumi adalah berbentuk Upacara Khaul, yang dimaksudkan untuk memperingati wafatnya Kyai Sindujoyo atas jasa-jasa beliau terhadap masyarakat Lumpur dan Kroman.
5. Upacara Khaul, sebagai pengganti Upacara Wayang Bumi - mempunyai banyak dampak positif yang tersebar dalam bidang-bidang antara lain, mental spiritual, ekonomi - dan sosial.

B. Saran-saran.

Berbagai hal yang kami uraikan diatas merupakan - bagian kecil dari sekian banyak dan ragam budaya yang kita miliki. Kami sebagai mahasiswa, calon sejarawan, sadar . Bahwa dari sekian banyak dan ragam budaya yang telah ada , sebenarnya masih selian banyak dan ragam hasil budaya yang belum kita eksplorasi.

Menyimak dari kenyataan diatas, kami menyarankan - kepada rekan-rekan mahasiswa, civitas akademika . Fakultas Adab pada khususnya dan Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, yang mempunyai tugas dan tanggung jawab - atas maju mundurnya kualitas mahasiswa, senantiasa menum - buh kembangkan kegiatan penelitian, agar kredibilitas - keilmuan para mahasiswa lebih dapat diandalkan serta mampu menjawab tantangan jaman.

Kita sebagai komunitas yang berkompeten dan ber - kepentingan, senantiasa menyadari akan kekurangan dengan memfungsikan kembali lembaga-lembaga terkait dilingkungan kita. Sehingga dengan segera atau lambat laun dapat menutu - ni kekurangan-kekurangan yang ada selama ini.

P E N U T U P

Puji syukur Alhamdulillah, dengan rahmat, taufiq - dan hidayahNya, skripsi yang berjudul "Dari Wayang Bumi ke Upacara Khaul" (studi tentang perkembangan upacara kema - syarakatan di Desa Lumpur dan Desa Kroman Kecamatan Gresik Kabupaten Gresik) dapat penulis selesaikan. Terima kasih penulis sampaikan kepada bapak-bapak pembimbing dalam pe - nulisan skripsi ini hingga selesai. Mudah-mudahan diberi pahala oleh Allah SWT.

Penulis sadar sepenuhnya, bahwa pembahasan skripsi ini amat-lah jauh dari sempurna, namun demikian hasil pe - nulisan ini, merupakan usaha yang sungguh-sungguh dari penulis dalam penelitian terhadap upacara kemasyarakatan - yang ada di Desa Lumpur dan Desa Kroman, Kecamatan Gresik Kabupaten Gresik.

Bila terdapat kekurangan dan kekhilafan dalam penu - lisan skripsi ini, hal itu bukanlah atas kesengajaan penu - lis. Karena itu, sumbangsih pemikiran demi kesempurnaan - skripsi ini sangat penulis harapkan.

Akhirnya, kepada Allah jualah penulis berserah diri dan semoga jerih payah ini mendapat imbalan dan ridlo - Allah SWT.

P e n u l i s